


**IQ FINANCIERO**

# Detener contrataciones, la orden de la subsecretaria Bertha Gómez

**Claudia Villegas**  
@Lavillegas1



**P**ara apoyar la reducción del déficit al cierre de 2024 y, durante 2025, la Secretaría de Hacienda, que encabeza Rogelio Ramírez de la O, pidió a las Oficinas Mayor de dependencias y organismos de la administración pública acatar una serie de condiciones en el ejercicio de recursos con el propósito de apoyar el balance público en las finanzas del gobierno federal. En un oficio al que tuvo acceso Revista Fortuna, la dependencia que encabeza Rogelio Ramírez de la O, definió las excepciones de restricciones a contrataciones en áreas claves de la administración. Sin embargo, en esas dependencias “apoyadas” estableció límites y fechas para el registro de procesos para autorizar recursos del presupuesto. La dependencia también estableció las condiciones para reasignar gasto. La Secretaría de Hacienda pidió a las Oficinas Mayor de dependencias y organismos de la administración pública acatar una serie de condiciones. En específico, la Subsecretaría de Egresos, Bertha Gómez, a través de la Unidad de Política y Control

Presupuestario, informó a las Oficinas Mayor y a los titulares de las Unidades de Administración y Finanzas de las dependencias de la administración pública federal que deben suspender contrataciones de puestos vacantes y adquisiciones para apoyar que se alcance la meta para el balance público al cierre del año. Mientras tanto, en el Poder Judicial se siguen pagando sueldos a trabajadores en paro y se perdieron 12,488 audiencias.

## **SUSTITUCIÓN TERAPÉUTICA, UNA OPCIÓN REAL PARA ENFERMOS DE ARTRITIS**

Hace algunos días le platicaba sobre la posibilidad que tiene el gobierno de Claudia Sheinbaum de generar ahorros reales ahora que toma el mando en la compra de medicamentos. Le comentaba que los directores médicos de los hospitales tienen mucho que aportar porque son ellos quienes saben cuáles son los medicamentos que pueden adquirirse a menor costo sin poner en riesgo a los pacientes. Se debe terminar con las compras inerciales. Por ejemplo, consulté a varias fuentes y los registros de adquisiciones del sector público, y los pacientes con artritis reumatoide activa, de intensidad moderada a grave, utilizan dos productos, Tocilizumab y Abatecept, el primero en dos presentaciones, cuyo costo promedio es de unos 2,700 por unidad y el Abatecept, con un costo de \$8,200.00 por unidad. ¿No sería más fácil homologar las compras al medicamento más barato? Entre ambos productos, se compraron para los

años 2023 y 2024, hasta ahora, un total de 225,358 piezas con un importe de más de 800 millones de pesos. Cuando el gasto podría haber sido de tan solo 200 millones de pesos, con tan solo hacer la sustitución terapéutica de Tocilizumab en lugar Abatecept. ¡800 Millones de pesos versus 200 Millones de pesos! ¡Y, con la misma seguridad y eficacia! Pronto más ejemplos.

## **GAP REFRENDA CONFIANZA EN SISTEMA AEROPORTUARIO**

El mayor operador y administrador de aeropuertos de México, Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) informó a los mercados de valores de México y Estados Unidos que refinanció una línea de crédito por 1,500 millones de pesos (mdp) con el banco Santander México. El vencimiento original ocurrió el 18 de octubre y fue extendido por 12 meses más. La empresa indicó que los intereses serán pagaderos de manera mensual, con una tasa variable de TIIE-28 más 38 puntos base, sin comisiones; el pago del principal está calendarizado para el 17 de octubre del 2025.

## **ENTRETENIMIENTO CON IMPACTO SOCIAL**

En el marco de la celebración de 40 años de realizar contenidos de impacto social, la productora y showrunner Rosy Ocampo, junto con Heriberto López Romo, vicepresidente y fundador de El Instituto Inteligencia de Mercados, y William Ryerson, presidente y fundador de Popu-

lation Media Center (PMC) presentaron el libro “Showrunning para el entretenimiento con impacto social”. El propósito de este libro es documentar el sistema de creación de contenidos que promueve Ocampo, el cual se sustenta en la investigación y busca realizar historias que, además de entretener y divertir, aporten reflexión y alternativas de orientación para la audiencia. “Showrunning para el entretenimiento con impacto social” documenta la forma en la que Rosy ha utilizado este género como una vía tanto para entretener, como para transmitir mensajes positivos que aportan información, y promueven cambios de actitudes y comportamientos en la audiencia.

## **YUTONG PRESENTA NUEVA TECNOLOGÍA**

Yutong, líder mundial en soluciones de movilidad y transporte urbano y los proveedores de la mayor parte de los trolebuses que circulan en la Ciudad de México, celebró la “Noche Yutong” en el Centro Citibanamex, un evento en el que se presentó la innovadora Tecnología DMT, un sistema ha sido desarrollado para optimizar la eficiencia de los motores en tiempo real, reduciendo significativamente las emisiones contaminantes. Además, Yutong presentó su nueva línea de autobuses y camiones ligeros, especialmente diseñados para el mercado mexicano. Durante su intervención, Michael Ren, director de Yutong México, destacó el compromiso de la empresa con la innovación tecnológica.